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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA SUBCOMISIÓN DE RECURSOS DE INFORMACIÓN DE LA 
COMISIÓN DE BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID, 
CELEBRADA EL 14 DE MARZO DE 2007 EN LA SALA DE JUNTAS DEL PABELLÓN DE 
GOBIERNO 
 
 
 
 
 
Asistentes: 
Sol López Andrés, Vicedecana de la Facultad de Ciencias Geológicas 
Víctor Briones Dieste, Vicedecano de la Facultad de Veterinaria 
María Luisa García-Ochoa Roldán, Directora de la Biblioteca de Ciencias Económicas 
Emilio Fernández González, Director de la Biblioteca de Ciencias Matemáticas 
José Antonio Magán Wals, Director de la BUC 
Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones de la BUC 
 
Excusa su asistencia: 
Pilar Martínez González, Directora de la Biblioteca de Filología 
 
Se abre la sesión a las 9.45 h., con el siguiente orden del día. 
 
Orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión de 9 de mayo de 2006. Se 
aprueba el acta. 

2. Informe de la Subdirección de Servicios Técnicos y Adquisiciones 
Se están tramitando las primeras facturas del concurso de publicaciones periódicas de 
2007. La tramitación ha sufrido un pequeño retraso debido a un cambio en el tipo de 
facturas solicitado por el proveedor. 
Ya están funcionando, o al menos en período de tramitación, todos los recursos 
electrónicos seleccionados para su adquisición o suscripción en el 2007, excepto 
NetLibrary. 
Es importante tener en cuenta las condiciones de uso de los recursos electrónicos y los 
problemas que un mal uso de los mismos por parte de algunos usuarios puede tener para 
los restantes. 
Respecto al presupuesto para bibliografía básica de 2006, se adquirieron 6.517 ejemplares, 
cifra ligeramente inferior a la del año 2005, que a su vez era inferior a la del 2004. 
Se están analizando los datos proporcionados por las bibliotecas de centro para hacer la 
Memoria Estadística de la BUC en 2006. Del análisis provisional de estos datos se 
desprende que ha descendido el gasto en monografías respecto al año anterior, lo cual, 
según manifiesta el Director de la BUC, es preocupante, si tenemos en cuenta que el 
presupuesto extraordinario para bibliografía básica se aprobó para aumentar la inversión 
de los centros en la adquisición de manuales y paliar así las carencias existentes y no para 
sustituir a lo que los centros invertían en este concepto. Se debate sobre posibles 
alternativas al actual modelo de asignación presupuestaria a las bibliotecas para garantizar 
que todas las bibliotecas pueden satisfacer las necesidades de sus usuarios. 
El proyecto Becyt (Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología), que está poniendo en 
marcha la Fecyt para toda España, va a implicar un cambio en nuestras suscripciones de 
revistas electrónicas, que ahora compramos con el modelo papel más electrónico y que 
vamos a tener que pasar a sólo electrónico con los consiguientes cambios que esto va a 
suponer respecto a la gestión presupuestaria, la organización del concurso de 
publicaciones periódicas y la gestión de las colecciones de revistas en los centros. El 
proceso de sustitución de las revistas en papel por electrónicas será costoso y necesitará 
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de varios años pero es preciso empezar ya para obtener pronto resultados y poder 
integrarnos en la Becyt. A este respecto, el Director de la BUC informa a la Subcomisión 
del significado, características e importancia de la Becyt y de lo que va a suponer en la 
mejora y ampliación del acceso  a la información científica por parte de los profesores e 
investigadores de la UCM. La Subcomisión se muestra muy interesada en este proyecto y 
de acuerdo con que se inicien los trámites para ir sustituyendo ediciones en papel por sus 
correspondientes electrónicas y poder así acceder a todos los recursos de información de 
los que va a disponer la Becyt. 
La Subdirectora informa también de que se está poniendo en marcha un proyecto para 
dotar a las bibliotecas de facultades y escuelas de una pequeña colección de películas de 
cine clásico y moderno y de documentales de divulgación científica de calidad, con objeto 
de potenciar la formación humanística de los alumnos, que es una de la prioridades de 
todas las universidades, según manifiesta el Director de la BUC. Esta colección de 
películas (Colección de ocio) será adquirida con cargo al presupuesto de los Servicios 
Centrales de la Biblioteca y constará de unos 2000 títulos en su primera fase. 
La Biblioteca está en negociaciones con OCLC para que nuestro catálogo Cisne se integre 
en WorldCat que es el catálogo colectivo más grande y más importante del mundo y 
también en OpenWoldCat, versión de libre acceso de WorldCat, accesible a través de los 
principales buscadores, lo que dará mayor visibilidad a nuestros fondos bibliográficos. 
3. Aprobación, si procede, del criterio de reparto de la partida para adquisición de 

bibliografía básica del Presupuesto de la BUC para el año 2007 
Se propone utilizar como criterio de reparto el mismo que se ha utilizado en los dos años 
anteriores: 80% proporcional al presupuesto de cada centro respecto al de la UCM y el 
20% restante proporcional al presupuesto de cada biblioteca respecto al de su centro. 
También se decide utilizar este criterio en los dos años sucesivos a éste, es decir, en 2008 
y 2009, con el fin de tener un criterio de reparto uniforme durante el tiempo que dure el 
Plan de Mejoras de la Biblioteca y el Plan de Estabilización de colecciones de revistas 
científicas de la UCM, 2006-2009. 
Igualmente se propone incrementar cada año, al menos en el IPC, la partida 
presupuestaria para bibliografía básica. 
La Subcomisión decide presentar ambas propuestas a la Comisión de Biblioteca para su 
aprobación. 
A este respecto el Director de la Biblioteca de Matemáticas sugiere que cuando se vuelva a 
tratar sobre el modelo de reparto se tengan en cuenta otras variables como el número de 
alumnos. Sobre este tema, tanto la Subdirectora como los Vicedecanos de Geológicas y 
Veterinaria recuerdan que el primer año ya se hicieron varios modelos de reparto y que en 
ellos se utilizaron indicadores como el número de alumnos y el número de préstamos pero, 
aparte de que las cifras finales no variaban mucho con respecto al modelo que ahora se 
utiliza, fue imposible llegar a un consenso. Aún así, habrá que seguir estudiando posibles 
modelos que respondan realmente a las necesidades de los usuarios de cada centro.  
4. Plan cuatrienal (2006-9) de mantenimiento y estabilización de las colecciones de 

revistas científicas de la UCM. Cantidades correspondientes a 2007 
Según en Plan de mantenimiento y estabilización de colecciones de revistas que tiene 
como fin garantizar el mantenimiento de las colecciones de revistas científicas de la UCM y 
el acceso a la información por parte de los profesores e investigadores, durante los cuatro 
años de vigencia de dicho plan, los centros participantes en el concurso centralizado de 
revistas asumirán únicamente una subida equivalente al IPC y Servicios Centrales de la 
BUC el resto. En el año 2006 el IPC que se aplicó fue del 3,9% mientras que para el 2007 
será del 2,7% y ésta será la subida asumida por los centros. Se aporta un documento en el 
que se resume la cantidad que, en aplicación de este Plan, se transferirá a los centros en 
los próximos días, así como la cantidad que se transfirió el año pasado, para que se vea 
como, al calcularse la subida tomando como base no el año anterior (en este caso el 2006) 
sino el año de partida del Plan, es decir el 2005, la cantidad de subida asumida por los 
Servicios Centrales de la BUC es cada vez mayor, mientras que la asumida por los centros 
va decreciendo comparativamente. 
Es importante recordar y hacer conscientes a los centros de que la participación en este 
Plan, y consecuentemente la recepción de estas cantidades, va acompañada de una serie 
de compromisos como mantenimiento de las suscripciones existentes, la eliminación de 
suscripciones duplicadas, transformación paulatina de suscripciones en papel por 
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suscripciones electrónicas, asunción de los compromisos firmados por la Universidad con 
otras instituciones como Madroño o Rebiun en materia de acceso a revistas científicas, etc. 
A este respecto se plantea un debate sobre las bibliotecas que aún no participan en el 
concurso centralizado de suministro de revistas, con las dificultades que ello supone para 
llevar a cabo una gestión de colecciones realmente coordinada y eficiente. 
5. Ruegos y preguntas 
No hay ruegos ni preguntas 

 
Se cierra la sesión a las 11:30 horas. 
 
 
 
 

 
EL PRESIDENTE     LA SECRETARIA 

  
José Antonio Magán Wals    Manuela Moreno Mancebo 

 


